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本报讯 记者 张楠 继《 中国好

声音》、《 爸爸去哪儿》等海外模式节

目取得巨大成功，红遍全球的歌唱类

选秀节目《 Ri si ng St ar》也宣布登陆

中国。

《 Ri si ng St ar》在原创国以色列

爆红，美国版席卷电视荧屏和社交媒

体，收视率与网络讨论度直逼奥斯

卡颁奖典礼和美式橄榄球决赛“ 超

级碗”。

该 节 目 的 中 国 版 制 作 方 光 线

传 媒 ， 暂 时 还 没 有 公 布 承载节目

的“ 重量级顶级电视台”和评委人

选。

《 Ri si ng St ar》独创了电视与新

媒体相结合的节目模式，网民观看

节目直播时，可以通过专用APP为选

手投票，每个投票的网民头像都会

实时出现在现场屏幕上，当投票率

达到70%，大屏幕升起，选手面向全

场观众和评委，唱完整首歌并成功

晋级。

链接

《 Rising Star》
落户中国

谈片酬：“ 降薪从我开始”
“ 一剧两星”新政一出，很多演

员陷入片酬看跌的迷惘之中。但是吴

奇隆心态却很好。他昨天说，“ 一剧两

星”后，过去靠关系卖片子的办法行

不通，制作人投资必然更谨慎，必会

将有限的资金更精准地投给好剧本

和好团队，“ 这当然是具有正面意义

的。”

在吴奇隆看来，电视剧预算控制

会成为一种必然，而在哪方面节省开

支却是一个关键。“ 在演员降薪和缩

减制作成本之间，我支持从演员的片

酬开始调整，而保证制作的开支。”因

为吴奇隆认为，一部电视剧即便有大

牌演员，没有好的制作也是不行的。

他说，一个真正聪明的演员应该知

道，只有电视剧做精良了，自己的表

演才有可能被观众关注。

“ 如果‘ 一剧两星’会导致投资

缩紧，那我是会降价的。”吴奇隆说，

没有必要太注重一时的个人得失，只

有让整个影视剧环境健康发展，个人

才会得到真正的发展。

谈心态：“ 心存感激去做事”
个人薪酬和制作投入，孰重孰

轻，这其实就是一个演员心态的问

题。吴奇隆告诉记者，一个演员要火

其实很快，只要有平台、包装和机遇，

很容易火起来，但要维持人气就没那

么简单了，“ 这就需要一个健康的心

态。”

其实早在二三十年前，作为小虎

队一员的吴奇隆就曾是华语世界的

一线明星了。但随着小虎队解散，吴

奇隆也曾长期销声匿迹，事业陷入低

谷。很多明星一旦从事业巅峰跌落，

在巨大的落差面前一蹶不振。而吴奇

隆却能在40岁之后重振旗鼓，这不能

不说是奇迹。吴奇隆昨天说，这得益

于自己在小虎队时的训练，“ 我们当

时不仅学演唱的技巧，更学如何做

人。”

当时，吴奇隆自知非科班出身，

所以事事努力好学。又因为知道帮助

自己的人很多，所以总是心存感激地

去做事。把自己放得低了，却能得到

更多的机会。并且由于心存感激，在

人生低谷的时候，吴奇隆不是抱怨消

沉，而是更为积极地去看待人生。这

也使得他能够积蓄东山再起的能量。

也因为成功的心态建设，即便现

在大红大紫，吴奇隆也一直存有危机

感，“ 应该知道，没有一个人是绝对需

要你的。你随时可以被取代。”吴奇隆

说，只有如此认为，才会努力地去寻

找自己发展的可能性。

金牌编剧王丽萍昨天在题为“ 论

演员的自我修养”的白玉兰论坛上坦

言，“ 影视这行是需要讲规矩的，但现

在风气越来越坏，越来越没有规矩。”

在她看来，没有规矩的表现之一就是

“ 潜规则”泛滥。中国电视剧导演协

会副会长、著名导演阎建刚也表示，

“ 名利二字抛不掉，谁也不要唱高调，

但不要害人。”暗示现在圈内的倾轧

现场十分严重。

影视圈之乱，乱在人心。阎建刚

直言，一切乱象，归根到底都是人心

对于金钱的追逐。是到了必须重新谈

论电视人自我修养问题的时候了。昨

天吴奇隆“ 心态建设”观点引起了广

泛热议。阎建刚说，现在之所以有那

么多人愿意尝试“ 潜规则”，说到底

就是缺乏一种自知之明的心态。“ 演

员要想出名，必须具有表演天赋、机

遇和奋斗的技巧。表演是一个需要天

赋的艺术。如果人们都有自知之明，

也就不会有那么多人想通过其他方

式获得机会。”

青年报记者 郦亮

白玉兰论坛聚焦电视人的自我修养

吴奇隆：“ 心态建设”很重要
吴奇隆是本届上海电视节毫无争议的

焦点。这位前小虎队成员，在经历了漫长的
低谷之后，近年通过一部部人气电视剧，迅
速重回一线明星之列。而且他的拥趸之中，
绝大多数是在小虎队解散之后出生的80后
和90后一辈。这些人被称为“ 鲜活的力
量”。吴奇隆的归来无疑让人艳羡。这看似
偶然的成名中，其实有很多必然性。昨天，
吴奇隆在白玉兰论坛向青年报记者谈起了
他的“ 心态建设”。 青年报记者 郦亮

王丽萍：没有规矩让“ 潜规则”盛行

吴奇隆认为心态对演员非常重要。 青年报记者 吴恺 摄 制图 周培骏


